Administrador MARCO T. ACOSTA

> 祖母は存むの 0,50 doce Nos

Año VI

2 de Julio de 1916 San Ramón,

N°284

!No más bestias rencas!

En la caballeriza de VICENTE REYES G. se ha establecido últimamente un magnifico Toller de Herrería en donde se atiende toda clase de trabajos. Especialiadad en la herradura de bestias, \$ 2,50 con casquillos nuevos, y \$ 2,00 con casquillos viejos.

TRABAJO QUE SE GARANTIZA Así, pues, alli estamos dispuestos a complacer al público en gneral.

LIGEREZA en todo trabajo que se nos mande.

San Ramón, Junio de 1916

CUATRO PREGUNTAS PADRES DE FAMILIA

Ha pensado Ud. alguna vez en las congojas y sufrimientos ... que pasarfa su familia el día en que por desgracia usted

> dejándola completamente SIN RECURSOS?

Cree usted que jamás le sobrevendrá un ACCIDENTE que le imposibilite para ganar su ALIMENTACION v la de sus pequeños hijos?

No se le ha ocurrido alguna vez hacer una ECONOMIA para su mujer, para sus hijos o para usted DEPOSITANDO

una suma insignificante en una alcancía que la DEVOLVERA intacta y con INTERESES?

No sabe usted que @ 2,00 mensuales PUEDEN CONVERTIRSE en CI 60.00 en menos de 6 MESES?

La Compañía Nacional de Economías "El Hogar", que cuenta ya con 6500,000 suscritos (véase El Imparcial del 25 de junio pdo.) le darà a Ud.

por C 2,00 mensuales una póliza de C 200,00 € 5,00 € € € € € 500,00 € € € € 1000,00 € € 10,00

y si durante los primeros seis meses de estar Ud asegurado, falleciese, o bien sufriese un accidente que le imposibilitara para trabajar, o la suerte le favoreciese saliendo premiada su póliza en el sorteo que la Compañía verifica cada mes:

recibira el 30% del valor nominal de su póliza. Si después de los seis meses y antes del año:

recibirá el 60% del valor nominal de su póliza.

Si después del año y antes de los dos años:

recibirá el 80% del valor nominal de su póliza.

Si después de los dos años:

recibirá el valor nominal INTEGRO de su póliza.

Si a los 81 meses de depositar su cuota mensual, usted no ha muerto, no ha sufrido un accidente, ni ha sido premiada su póliza en el sorteo, recibirà 200, 500 0 1,000 colones, según el valor de esta.

Esta Compañía invierte el 50% de sus entradas en valores del Estado a fin de que haya absoluta seguridad para los

Tenedores de Pólizas.

PIDA PROSPECTOS Y SOLICITE MÁS INFORMES

En Palmares: a D. JENARO VARGAS

En San Ramón: n D. RICARDO VILLAFRANCA

W. STEINVORTH & HNO ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

0.67

Salud y fuerzas del mão pueden conserverse si se le mantiene en buen estado su organismo. La buena salud es imposible, si el niño trene lombrices o solitaria. Cuando el niño está PALIDO, con OJOS HUN DIDOS, OJERAS, con PICAZÓN EN LA NARIZ, cuando CRUJE SUS DIENTES, cuando EMFLAQUEZCA sin saberse la causa, nece

Vermicida Vegetal

para recuperar su salud y volver a su estado normal, vivaz fuerte y

Lo venden

Gregorio Miranda e Ismael Lobo

SE VENDE

Un aserradero situado a orillas del río Tapezco, en la carretera Nacional a San Carlos. Es de sierra cercular, movida por agua, con turbina y una fuerza de sesenta caballos lo menos. Se puede instalar acepilladora y dinamos para la luz e léctrica de Zarcero, pues hay plantel suficiente y se puede echar toda el agua del río. Entenderse con el infrascrito en su casa de habitación en Laguna.

FELIX VILLALOBOS

A mi buena clientela que en mi depósito de maderas que tengo establecido en esta ciudad, el encargado es el señor Vi cente Salazar, con quien pueden entenderse para las compras.

Hay surtido completo de maderas, que, como propias, y no de reventa, se facilita más comodidad al comprador.

TRINIDAD CARRANZA

San Ramón, Junio de 1916.

Papeleria ACOSTA a un colón la obra

REGENERACION

Para mi hermano Santiago, fraternalmente.

Hermano: estás alegre en tus talleres, porque al fin ya salvaste el precipicio; porque eres libre como son los seres que protestan enérgicos del vicio.

El destino implacable en otros días te mordió sin piedad y sin clemencia rebelado, y con crueles osadías corromper intentaba tu existencia.

Mas vale tanto la virtud grandiosa del trabajo que todo lo ennoblece. que dejamos la senda pavorosa de la holganza que todo lo envilece.

> Imprecar al malvado no es justicia, ni es justo que sus hechos nos asombre. Yo diré sin temor de la estulticia: crimenes son del tiempo; no del hombre.

Fué Dimas el ladrón facineroso, y era bueno, apacible, corregido. Vino el tiempo inclemente y doloroso sin piedad convirtiéndolo en bandido.

> No es justo apostrofar al desgraciado hundido en la maldad por ciego vicio. Es hermano que yace maniatado, en los bordes del hondo precipicio.

Tenderle nuestra mano generosa; confortar su flaqueza con pericia, es la senda llamada Religiosa y es del Cristo la altísima justicia.

Virgilio CHAVARRÍA P.

San Ramón, 22 de abril de 1916.

DE ALAJUELA

La Municipalidad del Cantón Central de Alajuela, con el propósito de es tablecer en esta Provincia la industria de sombreros de pita, que tanta prosperidad ha dado a muchas regiones de las repúblicas de Colombia y Ecuador, por acuerdo número III de la sesión del 19 del corriente mes, resolvió fundar una ESCUELA PRACTICA, como dependencia de la Escuela de Tejidos de esta ciudad, para el aprendizaje de la manufactura de sombreros de pita y para el cultivo y preparación de la fibra.

Para couseguir la realización de esos fines, ha celebrado un contrato con dos maestros colombianos, cuya pericia en esa manufactura la han probado prácticamente con los sombreros de pita, finos y corrientes, que ellos mismos han hecho para muestra; y así como la Municipalidad no ha omitido ni omitira gasto alguno para que la ES-CUELA que ahora se funda, llene cum plidamente el objeto para que ha sido creada, en beneficio de la comunidad. espera por su párte de los alumnos y alumnas que hayan llenano la matrícu la, entusiasta dedicación al aprendizaje de manufactura tan productiva, para que dentro de breve tiempo, los alumnos de hoy sean los maestros que mañana difundan su esperanza, quedando esta industria definitivamente establecida en el país.

Para estímulo de los aprendices, la Corporación Municipal acordó, al aprobar el Reglamento Interior que rigirá dicha ESCUELA, el reparto, trimestralmente, de quince premios, que consistirán en dinero, entre los mejores alumnos de ambos sexos, proporcionalmente a su aprovechamiento y de acuer do con su mejor asistencia y buena con ducta; y al mismo tiempo, para asegurar la puntual asistencia a clases, esta blezió una multa de cien colones, debidamente garantizada por los alumnos que deseen matricularse, la cual se ha rá efectiva, si de conformidad con el Reglamento Interior, faltan sin JUS-TA CAUSA a la ESCUELA.

Aplaudimos los esfuerzos de la Honorable Corporación Municipal de Alajuela en pro dei adelanto y progreso de este pueblo.

COREESPONSAL

DE SANTIAGO DE SAN RAMON

día de San Juan résultó sobresaliente.

queremos dar por, este medio, en nom- bondad de acompañarnos ese día. Nos

El turno que se verificó en Santiago el bre de todos los vécinos de este distrito y en el nuestro, los más sinceros agrade-La Junta Edificadora y comisionados cimientos a todo el público que tuvo la

agradó mucho ver, entre los allí reunidos, gente de casi todos los otros distritos de este cantón, del Centro, de Palmares, de Naranjo, de Esparta y hasta de las Canas; y si fué de aquí, no se quedo "cucaracha" en su lugar.

Mas que a nadíe tenemos que agrade cer al ilustre doctor Figueres que a pesar de no tener ninguna propiedad en este distrito, se ha portado tan espléndido con nosotros. El año pasado, en otro turno, nos ofrecio ayudar con cien colones para dar principio al añadido de la ermita; y lo cumplió, cosa que "no han cumplido" muchos de aquí mismo que también ofrecieron. Esta vez nos obsequió un número de lotería, el cual él mismo se tomó la molestia de rifarlo entre los muchos que lo rodeábamos, dando dicha rifa un resultado de veinte y cinco colones. Qué tal? Si hubiera querido valerse de la ocasión podía haber hecho hasta 50 colones, pues muchos nos quedamos deseando acciones. Todo esto lo hizo en menos tiempo que el que emplea en per-

signarse un cura ñato. Ya en muchas ocasiones ha demostrado nuestro apreciado doctor la buena voluntad que se gasta en favor del culto. También nos obsequió dos albuns de fotografías de las mejores señoritas de la república que nos produjeron bastante. Mucho más nos hubieran producido si se hubieran rifado en la misma forma como él quería, pero como en el programa se había anunciado la rifa de unas senoritas, varios individuos, al ver las fotografías que contenían dichos libros, empezaron a desfilar diciendo que el tal programa era una chamarra y de seguro esas eran las muchachas que se iban a rifar. Por este motivo nos vimos en el compromiso de interrumpir al doctor, instandolo a rifar

primero las señoritas en cuerpo y alma Por otra parte, tenemos que dar las más expresivas gracias al competente padrecito Ramírez que nos ayudó muchisimo. Es chiquito pero muy tilinte, Por el mismo estilo a los señores Or-

lich que nos enviaron un novillo. Las cintas para las carreras nos las regalaron en las casas de los señores Orlich Hnos., don Rodolfo Gamboa e hijos y el señor Losilla, con las cuales

hicimos también algún dinero. Adornó más esta fiesta la llegada de los Boy-Scouts con sus jefes. Daba gusto vertos marchar en distintas direcciones, obedeciendo a los toques de corneta, marchando en momentos a 2 de fondo a 4, a 3 o en fila; haciendo estos cambios rápidos como una pelícu la cinematográfica. Los felicitamos por tener Jefes que los hayan sabido disciplinar tan al pelo. Sentimos mucho no haber podido atenderlos como se lo merecen por encontrarnos ese día todos los comisionados y miembros de la Junta tan ocupados con el turno, por lo que les suplicamos perdonar nuestra falta de atención. Para en otra, lendremos el gusto de prepararles aun cuando no sea más que un refresco a la quema-ropa.

Los músicos se gastarou un repertorio selectísimo. Cerraron la rosca con tres escogidas piezas que las dedicaron a los santos inocentes "que por cierto no se esperdiciaron" y remacha ron el clavo con una soberbia canción.

Tuvimos el honor de ver entre noso tros la crema del sexo bello ramonense y alguna de Palmares junto con nuestras guapas Santiagueñas y Rafaeleñas. No hubo un solo soltero ni viudo que no le dieran ganas de casarse; el Señor nos sosiegue.

Hubo champan hasta para tirar para arriba. A varios se les fué la mano

pero más bien les lució porque la verdad es que en estos casos para poderle tomar bien el gusto a todas las cosas, es casi indispensable andar algo picado de las abispas. Unos poquitos que andábamos más pegados que el peje de San Rafael, no se nos echaba de ver.

LA JUNTA

Damos a continuación una lista de las personas más competentes que asis. tieron a la fiesta en Santiago y de algunas ausentes haciendo una pequeña analización y manifestando para lo que más gracia tiene cada cual

Si quieren ver manos expertas para tamales y pastelillos, se queda uno a boca abierta con las Paniagua y las Castillo

Haciendo el primer pedidito de cuatro tamales siquiera, sale uno más pansoncito que un chiquillo de cocinera.

Para entusiasta el Doctor y Valverde para un trabuco, para un consejo el coadjutor y alguno para un churuco.

Si no hubiera sido el agua, la fiesta habría resultado mejor; para tortas la señora de Paniagua y para lomos la de Salvador.

Para aficionados a raterías unos vecinos de Guillermo. hacen sus correrías en verano y en invierno.

Para arreglar un mondongaso a lo francés o a lo italiano, no hay rival en este caso, tia Bella les pone la mano.

Mercedes por hacendosa gracias que nos ayudó tanto; las Quirós por curiosas, y para tentar gallinas Crisanto.

Para hacer chistes don Nautilio, para boticario don Fausto, para un pleito don Cecilio y para un incendio don Justo.

Para ratero es una langosta Ramón para oficiar un rosario Tobías, para alforjas Salomón y para aguacates Malaquías.

Ciertas personas se sirvieron a la inun cautel y una glorieta glesa un almuerzo a la francesa y otras cosas a la puñeta.

Un café a la Europa en medio de las melodías. una rifa a la bancarrota y rompope a lo Soto Días.

Guillermo para subastar, los Barrantes para miel de toronjas, las Hidalgo para amasar. dy quienes para esponjas?

LOS MÚSICOS

DOS NOTAS

—Doña Josefa Espinosa de Aguirre, maestra en Quesada de San Carlos, solicitó permiso por dos me ses por enfermedad. Se nombró al señor Eduardo Aguirre para repo-

-Don Guillerme Castro, maestro de Canto de las escuelas de Palmares, renunció su puesto por trasladarse a San José, en donde se hara cargo de la capilla en el Carmen.

ORLICH HERMANOS

COMERCIANTES BANQUEROS

GENEROS ABARROTES FERRETERIA

LOS CAZADORES DE HOMBRES.

EL DEPARTAMENTO DE DETECTIVES DE PARIS

Traducción del "Saturday Evening Post" por R. Villafranca.

CONTINUACION

EL RAMONENSE'

4994999999 A 999 A 6666666666

Al igual del Scotland Yard de Londres, el Bureau de Detectives de París es una división del Cuerpo de Policía de la ciudad. No está bajo el control del pueblo parisiense: es una organización que depende directamente del Gobierno Nacional. El Prefecto lo nombra el Presidente de la República. La fuerza detectivesca no está centralizada como sucede en las ciudades alemanas, ni tampoco dividida como en Lon-

Para los efectos de policía, París se ha dividido en diez distritos, cada uno al cuidado de un COMISSAIRE. Los detectives de cada distrito están bajo las órdenes del COMISSAIRE, de tal manera que en vez de tener unos quinientos o seiscientos detectives dependientes de un solo centro, como se acostumbraba antes, ahora cada distrito conserva en mano cincuenta detectives listos y preparados para cualquier

Además de este sistema de descentralización, existe una plana mayor de detectives en la comandancia principal formada por unos doscientos cincuenta hombres a quienes se les recomienda el esclarecimiento de importantes y complicados crímenes misteriosos, asuntos de orden internacional, y toda clase de negocios capaces de cubrir un ancho campo de investigación.

Esta fuerza central se divide en Bureaus, encargando a los más hábiles detectives de ciertas investigaciones criminales que exigen suma pericia. M. Bertillon estuvo al frente de uno de estos Bureaus hasta el día de su

Fué Bertillón quien primero observó que la identificación por medio de la fotografía era dudosa y nada satisfactoria. Las fotografías se acumulaban. Solamente las autoridades de Budapest, mantienen un gabinete en que se coleccionan las fotografías de más de un millón de criminales. Además, el disfraz usado con habilidad hacía este sistema demasiado incierto. Una autoridad austriaca descubrió, después de una larga serie de experimentos, que todas las personas no miran una fotografía de la misma manera. Algunas toman los detalles del fondo como líneas sobresalientes de la fotograffa; mientras que otras ven el objeto que se ha fotografiado independiente del fondo. Por esta razón la policía no puede estar siempre segura, que personas, aun bien intencionadas, identifiquen a un individuo por medio de su fotografía.

Bertillón se esforzó por encontrar mejores métodos de identificación, y finalmente inventó el sistema antropométrico, el que se basa sobre las medidas exactas de ciertas estructuras ó seas del cuerpo humano, que se supone no cambian de forma ni de tamaño desde la edad madura hasta la muerte. Se hizo famoso con este sistema que fué adaptado por la policía parisiense. Pero era difícil tomar las medidas, y no se podía tener mucha confianza en éstas, salvo que fuesen tomadas por expertos; finalmente el robo de la Mona Lisa lo desacreditó para siempre.

Scotland Yard y los Centros de Detectives del Imperio Alemán declararon que si el robo de la Gioconda se hubiese llevado a cabo dentro de sus jurisdicciones, habrían identificado al criminal media hora después de haber removido el cuadro de su marco. Esta bravata estaba plenamente justificada. El ladrón dejó impresiones de los dedos sobre el marco, las que se ampliaran por la policía parisiense, de acuerdo con su método. Pero desgraciadamente el Bur eau de París seguía el sistema Bertillón y no el de clasificación de las impresiones de los dedos, inventado por Sir Edward Henry.

No pudieron identificar las huellas que los dedos del criminal dejaron en el marco. El famoso Perugia, autor de éste célebre robo, no era un hombre desconocido, se le había custodiado en París y se conservaban impresiones de sus dedos. Si se hubiese usado en esa época el verdadero sistema de clasifica ción, las señas en el marco se habrían identificado como pertenecientes a los dedos de Perugia, y minutos después la policía le hubiese echado el guante.

CONTINUARA.

Velada en el TEATRO MINERVA IUAN RAFAEL MOLA y el tercero el

LOS BOY-SCOUTS

Esa institución tan necesaria en los actuales tiempos, no solo para educar la juventud, apartándola de los peligros so ciales, mediante la ocupación diaria, si que para mejorar las condiciones mora les, físicas e intelectuales de nuestros mu chachos, procurandó hacerlos hombres de caracter, útiles a sí mismos y útiles a los demás, ha tenido una aceptación tan grande, que, apesar de su reciente organización en los Estados Unidos, hoy podemos asegurar que son contadas las Naciones que no cuentan en su seno alguno o algunos de esos cuerpos de Boy-Scouts.

Costa Rica lo ha comprendido así y por eso tiene ya, que sepamos nosotros, tres Cuerpos instituídos: fué el primero el del COLEGIO EVANS; el segundo el nuestro, que bautizamos con el nombre de MAURO FERNANDEZ haciendo con ello honor al inmortal educacionista.

Los adelantos de nuestros exploradores, apesar de su reciente organización, son bien conocidos, no solo en esta localidad, si que también en Alajuela y San José, y triste es confesarlo, pero la verdad es que los recursos nos han escasea do demasiado y talvez por eso no ha sido posible una organizacion mejor y una más amplia educación. En otros lugares, los exploradores contribuyen al sostenimiento del Cuerpo con cuotas de entrada y mensuales; nosotros no hemos podido todavía organizarlo en esa forma y talvez nos cueste un poco dada la índole

de nuestros exploradores, pobres en su mayor parte; hasta ahora nos hemos sostenido gracias a la munificencia de nuestros bienhechores, pero ese no es el camino y debemos a todo trance esforzarnos para que con el trabajo de los muchachos soplamos las necesidades. Al efecto estamos organizando una velada lírico-musical que se dará proximamente en el Teatro Minerva y en la que tomará parte todo el Cuerpo de Exploradores.

El empeño de todos, el entusiasmo que ha despertado y la colaboración de importantes elementos que nos ayudan desinteresadamente, nos hace augurar un buen éxito y esperamos, ese día, cuyos programas se repartirán oportunamente, ver el Teatro lleno completamente de personas de buena voluntad.

UN BOY SCOUT

SIGUEN LAS MADRES AGRADE-CIDAS CON LA BONDAD DE LA Vermicida Vegetal

Por la presente tengo el gusto de aconsejar a toda madre que tenga chiquitos atacados de lombrices, que usen con toda confianza la Vermicida Vegetal, pues no he visto medicina que dé tan buen resultado. La usé con un chiquito que temfa bastante con un ataque de lombrices; en la primera deposición arrojó CIENTO TRES lombrices, las que siguió botando, no pude contarlas por ser demasiado pequenas; el niño me quedó completamente

ELISA PEREZ

DE NARANJO

- Después de corta enfermedad, nos sorprendió don Ramón Rojas Sancho despidiéndose de este mundo hacia las regiones de lo inconocible el día 22 del mes de Junio del corriente año, dejando a su familia, a sus amigos, y gran número de discípulos sumidos en profundo dolor. Deseamos a sus familiares cristiana resignación por pérdida tan

Al siguiente dfa como a las nueve y media a. m. se verificó en el Camposanto de esta villa, la inhumación del cadáver del extinto ante numerosa concurrencia. Antes de entre gar sus sagrados despojos a la madre tierra, don Saúl Cordero pronunció un discurso fúnebre en el cual hizo referencia a la labor educadora del querido maestro. También al salir de la Iglesia, un niño de la Escuela Central había hecho las alabanzas del extinto. En su entierro fué acompañado además, por las escuelas, Central del Naranjo, San Juan, Candelaria y Cirrí.

CORRESPONSAL

Agradecido

El Personal de la Escuela Elemen tal da por este medio las más expre sivas gracias a todas aquellas personas que contribuyeron a dar real ce a la Fiesta del Arbol.

INFORMACION

-Sabemos que el Empresario del hermoso y cómodo Teatro Minerva hace gestiones para traer a San Ra món la monumental cinta titulada: EL SECRETO DEL X MISTERIO.

Esa notable producción cinematográfica tuvo tal aceptación en San José, que ha dado la friolera de 15 llenos seguidos en el espacioso "Tea tro América'

Auguramos al empresario una magnifica entrada si el éxito corona sus esfuerzos como así lo desea-

Por la mala asistencia que había en la escuela de Santiago de Pal mares, se suprimió una de las plazas que en ella existían. La escuela quedó a cargo de doña Pacífica Carrillo de Altamirano.

—A San José en viaje de negocios fué en esta semana don Aquileo Or-

-A Puntarenas, de paseo, fueron don Walter Acosta y doña Adelina v. de Acosta.

—De San José regresó don Fede rico Hopkins, después de haber es tado allá una temporada atendien do sus numerosos negocios.

-Felicitamos a los señores Joaquín Carrillo y su señora esposa do na Lucila de Carrillo por el rico pre sente recibido del Cielo, en forma de un precioso bebé. Que crezca sano y contento le deseamos al chiquitin.

-Doña Hermelinda v. de Morera ha estado un poco delicada de sa lud. Dios quiera que mejore pronto.

—En la Papelería Acosta se encuentran los interesantes folletos "Nuestro Señor don Quijote" por Alberto Gerchunoff, y "Voces del Angelus", por don Roberto Brenes Mesén, al precio de 25 céntimos cada uno. Cómprelo Ud.

-Muy tristes han estado este ano las festividades de San Juan y San Pedro, debido al tiempo lluvioso que hemos tenido este mes. No hubo las acostumbradas carreras.

-Don Luis Angel Estrada y su señora trasladaron a esta ciudad su residencia.

-Qué bueno sería que a nuestro pobre cuerpo de policía se le pudie ran suministrar capas. !Esos pobres ya no pueden, con la llovedera de este invierno, con sus tristes humanidades, más mojados que pirrises. Y pensar que así deben prestar servicio casi toda la no-

—Acusamos recibo del nº 1 año V de los Anales del Ateneo de Costa Rica, que contiene 23 parábolas del señor José Favio Garnier, y del folleto "El Petróleo" por el señor Lincol G. Valentine, referente al contrato Greulich que actualmente se discute en nuestro Congreso.

-La señorita Amira Rodríguez ha sido nombrada maestra en la escuela de Niñas de esta ciudad, en sustitución de doña Juana de Rodríguez que ha pasado a otro pues

Istria

Fábrica de Jabón Blanco - Amarillo - Negro CLASE SUPERIOR

Pedidos: Orlich Hnos, o en la Fábrica a David Mora C.

Tabaco

Para la fábrica de Breva de esta ciudad compran:

Descascaradora de arroz

la más moderna que se conoce acaban de instalar

F. ORLICH y Co. en San Rafael contando los clientes con patios y aventadora

sin costo adiciona

60 mm 53

Manual Co

國國

Marie St

世

图 口面

BE

B 5

9

Caballeriza Vicente Reyes G.

250 varas al sur del Parque.

CECILIO DOBLES

Pesante de Abogado y Notario Público, atenderá a su clientela en esta ciudad todos los días excepto los lunes, que dedicará a sus clientes en Palmares.

Horas de despacho: de 8 a 10 a.m. y de 12 a 4 p. m.

SASTRERIA DE

DOLORES VÁSQUEZ

Situada 100 varas al Sur de la Iglesia, donde se atiende toda clase de trabajos.

ORONTES HERNÁNDEZ

En pulpería y abarrotes tengo un surtido grande; y en taquilla, los mejores licores del país, y las copas más grandes.

COMPRO

CAFE DE LA PROXIMA COSECHA

Jenaro Vargas

Palmares, 4 de Mayo de 1916.

F. HOPKINS

San Ramón

Surrous

ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajías, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepi lladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabrica dos expresamente para nosotros, según especificaciones suministra das por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS -DE LOS CARRETILLOS VIE JOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRE-CIOS SIN COMPETENCIA.

DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajías, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

HERRERIA

CE LL ES

股票的股

ES 1579 FO

3 10

DE STREETS

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. He rramientas de carpinteria. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de

GUILLERMO ZÚÑIGA

Carpintería, Funeraria y venta de maderas

Precios bajos

sted puede retratarse donde

Monge Hnos. y obtener tres

bonitas fotografías garantisa

das por más de 20 años por

JUAN RAFAEL CABALLERO

Licores y Pulpería

CANTA-RANA

Ultimos precios de plaza

AMADEO CASTRO G.

-Necesita Ud. remendar su calzado?

Ocurra a su taller que se los deja rá como nuevos. Casa de Dña. Magdalena v. de Quesada

PANADERÍA "LA JOSEFINA"

¢ 1,00.

Desea Ud. comer buen pan...? Cómprelo en la panadería de Juan Brenes, situada en la calle del Tremedal Ase y buen trato

contiguo a "El Recreo". Buen gusto y trabajo de lo mejor

FRANCISCO SOTO

Tiene su Taller de Sastrería

"LA MAGNOLIA"

Refresquería, Cantina, Pastelería y Confituras SURTIDO COMPLETO.

RODOLFO GAMBOA E HIJOS

Surtido completo en géneros y abarrotes.

Precios sin competencia y buen trato.

En la plateria de LORENZO CARVAJAL M.

se compra oro del país con el 4% de premio, y se pagan los soles a un colon.

Luis Fernández R.

Abogado y Notario

MINERVA TEATRO

Centro de reunión de la buena sociedad

Para hoy SACRIFICIO SUBLIME

LUZ PROPIA CORRIENTE DIRECTA

GERARDO VEGA C.

Sastrería donde se garantiza todo trabajo,

Situada al Sur de la Iglesia, contigua a los Sres. Gamboa e hijos.

ADOLFO VILLALOBOS

Barbería en donde se le dá el gusto más exquisito a su numerosa clientela.

ALEJANDRO PÉREZ

Tiene su barbería situada en el lado atrás de la Iglesia Parroquial, donde ofrece satisfacer todos los gustos.

LOSILLA Hnos.

Los precios más bajos que hay en plaza se encuentran en su establecimiento de comercio.

CANTINA, PULPERÍA Y TIENDA.

JESÚS MONGE T.

San Ramón

Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas, situada frente a la plaza nueva.

RODRIGO FLORES

Aviso a mi numerosa clientela y público en general, que mi lavandería de sombreros está situada en el Mercado donde ofrezco dejar contentos a todos

Quiere Ud. dejar su ropa vieja, nueva? Pásela donde

CELSO CARMONA

quien se hace cargo de dejarla al gusto y satisfacción del cliente. Lo encentrarán 100 varas al Este del Parque, casa de doña Magdalena v. de Quesada.

FARMACIA CENTRAL Lic. FAUSTO MONTES DE OCA A., propietario

Surtido de drogas y Medicinas de Patente. Todo a precios módicos

Vidas sin Vida, Juan Téllez y López A \$2,00 LA OBRA en la PAPLERIA ACOSTA